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Anwesend 
 
- Vorsitz 
 
Lossen-Geißler, Eleonore Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Böcher, Horst     
Gerz, Ralf     
Gotthardt-Brauer, Nicole     
Hauser, Hans-Robert     
Helm-Becker, Ansgar     
Jörger-Kessel, Cornelia     
Kanka, Christian     
Moerchel, Bettina     
Müller, Ilse     
Saebel, Heike     
Schmitz, Markus     
Vollmer, Peter     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Kracht, Martina     
Mehler, Kurt     
Moerchel, Christian Dr.   (ab TOP 2) 
von Stuhr, Jürgen Prof. Dr.     
 
 
- Berichterstatter 
 
Herren Dr. Eigenmann und Thun, KMW 
Herren Kraus und Soltic, MVG 
Herr Kron, Stadtplanungsamt 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Lieber, Karin     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Baglan, Baris     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Planungen der KMW 
 
2. ÖPNV-Knoten Haupt-/ Quellwiesstr. 
 
 
Anträge 
 
3. Verkehrssicherheit Haltestelle Westring (Grüne) 
 
4. Einwohnerfragestunde 
 4.1. Lärmschutz neues BHKW 
 
 
Anfragen 
 
5. Gesetzeslage Klärschlammentsorgung (FDP) 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1613/2014 SPD, Grüne Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach; 
 6.2. Antrag 1951/2015 Ortsbeiratsfraktion FDP Mainz-Mombach 
 6.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1934/2015 SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach 
 6.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0031/2016 CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach 
 6.5. Sachstandsbericht zu Antrag 1913/2015 der CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach 
 6.6. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0027/2016, SPD; 
 6.7. Antwort zu Anfrage 1592/2015, FDP 
 6.8. Ergänzende Antwort zu Anfrage 0033/2016, FDP 
 6.9. Sachstandsbericht zu Antrag 0028/2016 SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach; 
 
7. Mitteilungen und Verschiedenes 
 7.1. Illegales Parken Westring 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
8. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
10. Stadtteilmittel 
 



   4 

Die Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 1 Planungen der KMW 

-Berichterstattung- 
 
Herr Dr. Eigenmann spricht im Rahmen seiner Ausführungen u. a. folgende Punkte an:  
 

 Seit 2009 ist ein massiver Anstieg der erneuerbaren Energien festzustellen. Im letzten 
Jahr hat die KMW rund 33% EE eingespeist. 

 Als problematisch ist der Einspeisevorrang der EE bei fallenden Erlösen. 
 Das Kraftwerk 2 dient als Netzreserve und darf per Gesetz nicht vom Netz genommen 

werden. 
 Das KW 3 hat nur geringe Einsatzzeiten und dient als Kapazitätsreserve um keine Ver-

sorgungslücken für Mainz aufkommen zu lassen. 
 Die KMW hat ihr Fernwärmenetz durch die Gebiete Lerchenberg und Zollhafen deutlich 

erweitert. 
 Blockheizkraftwerke haben deutliche Vorteile gegenüber GuD-Turbinen in Bezug auf die 

Flexibilität und Effektivität. 
 Es ist beantragt ein neues BHKW (KW 5) mit bis zu 10 Motoren zu errichten. Die Zahl der 

Motoren richtet sich nach der Wirtschaftlichkeit. Hinzu kommen 3 Speicher für die 
Fernwärme. 

 Das KW 5 wird komplett eingehaust. Es steht zu Vermeidung von Erschütterungen auf 
einem sog. Schwingtisch. 

 Die Emissionen des KW 5 werden effektiv gesenkt, es gibt keine sichtbare Rauchent-
wicklung. 

 Aufgrund von Auflagen beträgt die Lärmentwicklung lediglich 35db. 
 Die Verwendung von Bio-Brennstoffen wird als problematisch im Hinblick auf konstante 

Verfügbarkeit angesehen. 
 Baubeginn soll im 4. Quartal 2016 sein, die Inbetriebnahme kann im 1. Oder .2 Quartal 

2018 erfolgen. 
 Im April 2016 erfolgt die Offenlegung, im Mai dann ein Erörterungstermin. 

 
Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung und bittet, den Ortsbeirat 
über die weitere Entwicklung auf dem Laufenden zu halten. 
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Punkt 2 ÖPNV-Knoten Haupt-/ Quellwiesstr. 

-Berichterstattung- 
Anträge 2105/2011 + 1502/2012 SPD 

 
Im Rahmen ihrer Ausführungen sprechen die Herren Kraus, Soltic und Kron u. a. folgende 
Punkte an: 
 

 In der Hauptstraße werden in der Hauptverkehrszeit 18 Fahrten pro Stunde durchge-
führt, in den Nebenzeiten 14. 

 1/3 aller Fahrgäste steigen an der Ortsverwaltung und der Körnerstr. Ein bzw. aus. 
 Die Haltestellen sollen in einem Radius von 300m liegen.  
 Im Falle einer zusätzlichen Haltestelle Quellwiesstr. und bei Beibehaltung der anderen 

Haltestellen wird dieser Radius erheblich verkleinert. Darüberhinaus erfolgt keine Er-
schließung neuer Einzugsgebiete und die Reisezeit wird um 1 Minute (= 7% der Ge-
samtreisezeit) erhöht. 

 Untersuchungen haben ergeben, dass der Fußweg von der OV oder der Körnerstr. Zum 
Bahnhof lediglich 400m beträgt, mithin 4 Min. Fußweg. 

 Eine Lösungsmöglichkeit wäre, die beiden Haltestellen OV und Körnerstr. zu verlegen. 
Eine Verlegung der Haltestelle OV ist nach Untersuchungen nicht zu realisieren, zumal 
diese an ihrem jetzigen Standort auch barrierefrei ausgebaut werden soll. 

 Als realisierbare Lösung in Bezug auf eine neue Haltestelle Quellwiesstr.  wird vorge-
schlagen, die Haltestelle OV an ihrem aktuellen Platz zu belassen, die Haltestelle Kör-
nerstr. stadteinwärts zu verlegen und die Haltestelle Phönixhalle entfallen zu lassen. 

 
Es wird angeregt, die Taxistände bei der OV in die Quellwiesstr. zu verlegen, Anordnung in 
Richtung Hauptstr. und dazu die hohen Bordsteine abzusenken. 
 
Frau Jörger-Kessel spricht sich gegen ein Verlagerung der Haltestelle Körnerstr. aus. 
 
Herr Böcher begrüßt den gemachten Lösungsvorschlag und bittet zu prüfen, ob die Haltestelle 
Phönixhalle (von der Stadt kommend) bei Veranstaltungen abends nicht als Bedarfshalt aus-
geführt werden kann, dies ist jedoch kein k-o-Faktor. 
 
Die Vorsitzende fasst zusammen, dass der Vorschlag die Haltestelle OV beizubehalten, die 
Quellwiesstr. neu einzurichten, die Körnerstr. zu verlegen und die Phönixhalle entfallen zu 
lassen auf breite Zustimmung im Ortsbeirat trifft. 
 

Sie bedankt sich für die informative Berichterstattung und bittet, den Ortsbeirat über die wei-
tere Entwicklung unbedingt auf dem Laufenden zu halten. 
 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 3 Verkehrssicherheit Haltestelle Westring (Grüne) 

Vorlage: 0412/2016 
 
Her Helm-Becker begründet den Antrag. 
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Von Seiten der CDU und SPD wird Beratungsbedarf angemeldet und gebeten, dieses Thema 
zuerst vor einer Beschlussfassung in der Verkehrskommission zu behandeln.  
 
Die FDP hält den Antrag in Punkt 1 für erledigt, Punkt 2 werde man ablehnen. 
 
Dem von der SPD gestellten Antrag auf Vertagung wird mit 11:2:0 Stimmen zugestimmt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4.1 Lärmschutz neues BHKW 
 
Herr Toobe bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, ob beim Betrieb des neuen BHKW alle 
gesetzlich vorgeschrieben Lärmschutzwerte eingehalten werden.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 5 Gesetzeslage Klärschlammentsorgung (FDP) 

Vorlage: 0420/2016 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 08.03.16.  
 
Herr Gerz bittet die Verwaltung, die nachgefragten konkreten und aktuellen Gesetzesgrundla-
gen zu nennen und nicht Referentenentwürfe zu zitieren. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1613/2014 SPD, Grüne Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Mombach; 
hier: Verkehrssituation und -sicherheit für den Radverkehr 
Vorlage: 0053/2016 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 18.01.16, AZ. 61 68.  
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Herr Böcher bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, ob die lediglich 3-tägige Abschaltung 
der LSA bei der Fa. Wahl ausreichend war und welche Ergebnisse sie gezeitigt hat. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.2 Antrag 1951/2015 Ortsbeiratsfraktion FDP Mainz-Mombach 

Einmündung Zwerchallee/Hattenbergstraße/Am Schützenweg 
Vorlage: 0060/2016 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 22.01.16, AZ. 61 68.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1934/2015 SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach 
hier: ÖPNV-Verbindung über die Schiersteiner Brücke 
Vorlage: 0174/2016 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 25.01.16, AZ. 61 61.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0031/2016 CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach  
hier: Klärschlammverbrennungsanlage 
Vorlage: 0269/2016 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 12.02.16, AZ 75.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1913/2015 der CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach 
hier: Parkplatzsituation Bernhard-Winter-Straße 
Vorlage: 0268/2016 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 15.02.16, AZ 61 68.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.6 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0027/2016, SPD;  

Einrichtung Wochenmarkt 
Vorlage: 0342/2016 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez III vom 25.02.16, AZ 30 32 82 01. 
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Punkt 6.7 Antwort zu Anfrage 1592/2015, FDP 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 17.12.15.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.8 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0033/2016, FDP 

hier: Phosphatrückgewinnung 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 12.02.16.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.9 Sachstandsbericht zu Antrag 0028/2016 SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach; 
hier: MVG Papierkörbe Haltestelle Karlstraße; Anfrage der SPD 0482/2015 
vom 03.03.2015 und Antwort der Verwaltung vom 16.03.2015 
Vorlage: 0366/2016 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 04.03.16, AZ 61 68.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Illegales Parken Westring 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 20.01.16.  
  
 
 
Ende der Sitzung: 20:15 Uhr 
 
 
 
gez. Dr. Lossen-Geißler                                             gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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